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●11月27日，荆门市熊兴化工有限公司通
过沙洋运通物流有限公司，为山东省潍坊市一
家制药厂寄氟乙酸甲酯样品。邮寄过程中由于
种种原因，造成外包装破损，致使液体泄漏。

●11月28日23时15分，潍坊捷顺通快递
有限公司工作人员在卸载由武汉发往潍坊的快
件运输车时，嗅到刺激性气味，两名员工呕吐。

●11月29日，山东省东营市广饶县居
民刘兴亮收到一圆通快件，是其从淘宝网
聚划算购买的一双儿童鞋，打开包裹几小

时后，刘兴亮出现呕吐、腹痛等症状，当天
下午抢救无效死亡。后证实，该儿童鞋是
被泄漏的氟乙酸甲酯所污染。

●12月20日，山东省邮政局通报会称，
“该事件是一起偶发的违规寄递禁限物品
造成的责任事故”。

●12月21日上午，圆通速递公司通过
官网、微博致歉，当天寄出地湖北省沙洋县
公安部门将寄件人刑拘。

●12月22日凌晨，圆通公司宣布全网整改。

记者从沙洋警方了解到，昨日一早，
“夺命快递”的寄件人已被警方控制。据沙
洋县公安局刑侦大队大队长张于洪介绍，
寄件人姓杨。昨日一早，山东警方赶到沙
洋，沙洋警方积极提供协助，将杨某控制。
张于洪透露，山东警方是以涉嫌以危险方
法危害公共安全立的案。

昨日，荆门熊兴化工副总黄胜勇对记
者说，杨某系熊兴化工公司沙洋精细化工
厂分管生产的副厂长，年近40岁，荆州人。

昨日，荆门市熊兴化工有限公司表态
说，警方相关调查结束后，明确该公司负何
种责任，公司绝不推脱。该公司说，“事件
发生后，公司全力以赴配合警方等部门调
查，并依据安监、环保等部门要求，涉事的
精细化工厂已于11月30日起停产整顿。

另外，昨晨，圆通速递官方微博发消息
称，圆通速递正在全力配合警方调查中，同
时在全网范围内积极整改。
综合新华社、《新京报》、《法制晚报》等

快递公司是否存在瞒报？
明知有问题为何还投递？
有毒物品咋上运输车的？

“快递”要人命
该找谁说事儿

近日，山东省东营市广饶县一居民因收快递而中毒，
经抢救无效死亡，同时还有多人出现中毒症状。据了
解，此事缘于氟乙酸甲酯作为快件投递中发生泄漏，
污染了其他快件。据最新披露的细节，该事件可谓层
层违规，最终导致“收个快递也夺命”。
昨日“夺命快递”事件有了最新进展，目前寄件人即涉事
化工厂副厂长杨某已被警方控制，山东警方以涉嫌以危
险方法危害公共安全立案。
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快递
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■四问“夺命快递”

一问? 有毒物品是怎么“混入”捷顺通公司的
11月28日23时15分，潍坊捷顺通快递

有限公司（圆通速递在当地的加盟公司，下
称捷顺通公司）工作人员在卸载由武汉发
往潍坊的快件运输车时，嗅到刺激性气味，
两名员工呕吐。公司作业现场负责人随即
疏散员工，并将上述两名员工送医院医治，
将车辆放置通风处。

11 月 30 日 8 时 30 分，捷顺通公司致电
发件企业询问寄递物品到底是何物，湖北
方面寄件人称为氟乙酸甲酯，不是上次告
知的氯乙腈。随后，捷顺通公司于 11 点向
潍坊警方报警，同时联系119对污染源进行
处理。潍坊市寒亭区政府、区安监及公安
等部门到达现场，对污染源进行隔离处理。

针对东营市广饶县一居民因收快递中
毒死亡一事，山东省邮政局 12 月 20 日下午
的通报会称，“是一起偶发的违规寄递禁限
物品造成的责任事故”。

据山东省邮政局通报，捷顺通公司5名
工作人员出现不同程度的中毒症状后，公

司没有按照有关规定和程序向当地邮政管
理部门报告，而是自行对疑似污染快件进
行了隔离，并于11月29日10时左右将同一
车次的其他快件先后投出。直到 11 月 30
日 12 时 20 分，捷顺通公司才报告潍坊市邮
政管理局。企业存在延报。

12 月 2 日 15 时 50 分，捷顺通公司又向
潍坊邮政管理局报告称，同一车次已先期
发往广饶县的一淘宝快件“鞋”收件人11月
29日收件后头晕恶心，送医院治疗后死亡。

12月2日，山东省邮政管理局督导组到
达潍坊督办广饶居民死亡事件及同车次
1844件快件的排查情况。

12 月 4 日 7 时 30 分，1844 件快件全部
排查完毕，发现问题件 4 件，除广饶一死亡
案例外，另有胶州、寿光两个收件人收货后
有头晕、恶心异常反应，黄岛一用户收到鞋

子有异味拒收退回。
据查，由武汉同一网店发往潍坊的鞋

子共 69 票，通过对此 69 票重点逐一追查，
发现其中 13 票作为污染件封存留仓，56 票
已经发出。发出去的 56 票，除发现的 4 起
问题件外，其他52件均无异常。

圆通速递官网 12 月 20 日发布的“关于
广饶事件的声明”称，湖北荆门一家化工企
业经圆通速递当地加盟网点向山东某制药
厂寄递一件物品，称该物品无毒无害，收件
人员按照公司制度对该物品进行了验视。

四问? 为什么在收寄环节不验视？

北京市隆安（济南）律师事务所律师周
雷说，一些人注重隐私，不愿接受邮寄快件
验视，尽管收寄验视是快递的关键环节，但
现实中执行难，一些快递企业也存在不执
行的情况。

根据“邮政法”规定，邮政企业应当依

法建立并执行邮件收寄验视制度。用户拒
绝验视的，邮政企业不予收寄。

周雷建议，随着科技的进步，可考虑采
用仪器检测邮寄物品代替人工开拆验视，
这既能保护个人隐私，也更有利于安全监
管，减少危害公共安全隐患。

■事件回放

■最新进展

涉嫌危害公共安全 寄件人被警方控制


